



ALTA VOLATILIDAD CAMBIARIA

TUMBA PLAN C
AL PESO Y ALCANZA
LAS 18 UNIDADES

La aversión al riesgo se hizo presente y empujó al peso a las 18 unidades, luego de que Morena informara que el plan C de AMLO con 18 reformas sería aprobado en septiembre. Sin embargo, en el cierre oficial el tipo de cambio quedó en 17.88 unidades. Durante la semana la moneda mexicana acumula una pérdida de 5.42 por ciento.—V. López / PÁG. 12

PERIODO DE VOLATILIDAD

Anuncio sobre reformas tumba al peso mexicano; toca las 18 unidades

Preocupan cambios que debilitarían el marco institucional del país

VALERIA LÓPEZ

vlopez@elfinanciero.com.mx

Después de que el partido político Morena anunció que las reformas pendientes propuestas por el presidente López Obrador serán discutidas para su aprobación en septiembre, la aversión al riesgo volvió a hacerse presente y empujó al peso mexicano hacia las 18 unidades.

La moneda mexicana fue la más depreciada en la jornada tras perder 2.03 por ciento o 35.52 centavos, a los 17.8881 pesos por billete verde, su peor nivel en siete meses, desde finales de octubre del año pasado. Del lunes hasta ayer acumuló una pérdida de 5.42 por ciento.

De acuerdo con datos del Banco de México, durante la jornada el tipo de cambio alcanzó un precio mínimo de 17.51 unidades, y un máximo de 18.05 unidades.

El diputado Ignacio Mier Velasco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, informó que se reunirán diputados y senadores actuales y electos con el gobierno y el equipo de transición de la próxima presidenta, para revisar la ruta de las 18 reformas constitucionales que quedaron pendientes en esta Legislatura.

Alejandra Marcos, directora de análisis y estrategia de Intercam, señaló que la reacción del tipo de cambio proviene justamente del

anuncio de que se evaluará el votar estas iniciativas. "El tipo de cambio es la principal válvula de escape que existe frente a una aversión al riesgo, frente a la incertidumbre", dijo a EL FINANCIERO BLOOMBERG.

Añadió que apenas estamos frente a un periodo altamente incierto, y por lo tanto, altamente volátil y frente a esto, se verá a un tipo de cambio que ya dejó muy atrás el nivel de 16 pesos, y va a estar en un rango de flotación dependiendo del ánimo de los inversionistas.

Señaló que esto se debe a las crecientes probabilidades de un escenario donde se vote 'el plan C', que tendrá como implicaciones un debilitamiento del marco institucional de México.

Amin Vera, director de inversiones en INVALA, indicó que para



lo que resta del año es muy probable que salgan muchas noticias no tan positivas principalmente por la transición política tanto en México como en Estados Unidos. “Estamos descontando un escenario en el que el peso mexicano pueda cotizar arriba de 18 nuevamente”, anticipó.

La directora de análisis económico en Banco Base, Gabriela Siller, señaló la posibilidad de ver a la divisa nacional operando en niveles cercanos a 18.50 pesos por dólar, pues afirmó que ya no se trata del riesgo de que podría hacer Morena, sino que es una reacción anticipada a lo que van a hacer.

Agregó que, “la reacción del tipo de cambio confirma que el mercado sigue sensible ante riesgos para el futuro institucional de México, luego de que el pasado domingo el partido Morena y su coalición ganaron mayoría calificada”.

“El súper peso se fue con la súper mayoría en el Congreso”, anotó en su cuenta de X, Marco Oviedo, estratega de XP Investment.

Por su parte, el mercado accionario local limitó sus avances y pasó de registrar aumentos superiores a 1.5 por ciento a cerrar con avances de 0.12 por ciento para el S&P/BMV IPC de la Bolsa Mexicana de Valores, que cerró en 54 mil 477.25 enteros, y el FTSE-BIVA, de la Bolsa Institucional de Valores, subió 0.09 por ciento, a mil 114.02 unidades.

PIERDE FUERZA WALL STREET

Por su parte, las bolsas en Wall Street perdieron fuerza, previo a que se dé a conocer el reporte de empleo de mayo para la economía estadounidense.

Los cierres de ayer fueron mixtos, ya que la única ganancia la reportó el Dow Jones, con 0.20 por ciento más, a los 38 mil 886.17 enteros, mientras que las bajas fueron de 0.09 por ciento para el Nasdaq, en los 17 mil 173.12 puntos, seguido por un descenso mínimo para el S&P 500, que lo llevó a cotizar en las 5 mil 352.96 unidades.

Volatilidad política

El peso mexicano fue golpeado nuevamente por la volatilidad generada por factores políticos, luego que se anunciara que sería en septiembre cuando serán votadas las reformas constitucionales pendientes en el Congreso.

■ Trayectoria intradía del dólar interbancario en el Forex, en pesos por divisa



Fuente: Bloomberg

5.4%

DE PÉRDIDA

Acumula el peso frente al dólar en lo que va de la presente semana, según datos de Banxico.

12.5%

DE GANANCIA

Registra la divisa mexicana en el transcurso de la actual administración.